

### Una eficaz organización

## El Servicio Nacional de Crédito Agrícola

Desde el advenimiento a los Poderes Públicos de Gobierno por el marqués de Estella, se ha notado en todos los organismos ministeriales una actividad notable en todos los servicios y un afán emprendedor de nuevas organizaciones en todos los aspectos, orientados en el sentido de robustecer y acrecentar la riqueza nacional.

En ninguno de los departamentos se ha dejado sentir esta actividad de manera tan intensa como en el ministerio de Fomento, gracias a la labor incansable realizada por los señores marqués de Guadalupe y don Emilio Velando, desde la Dirección general de Agricultura.

Se han creado el Instituto Nacional de Investigaciones y Experiencias Agronómicas y Forestales y la Estación Central de Cereales, la Estación Superior de Olivicultura y Eloyotecnia, las Escuelas especiales de Agricultura de papayas, etc. Se ha creado el servicio de Inspección fitopatológica de Agricultura meridional y de Fruicultura y Arboricultura, de Málaga; la Estación pecuaria central; los viveros forestales en cada provincia; el servicio de Experimentación de la Alimentación del ganado, centenares de campos de demostraciones agropecuarias y servicios de agricultura en todos los centros oficiales. Se han aprobado los planes de repoblación forestal; se han reformado los servicios de explotación de plagas forestales; se ha subvencionado a distintos centros agrícolas; se han celebrado concursos, ferias, etc.

Pequeño pero de manera más intensa destaca el acierto de la actuación del ilustre señor Velando, al frente de la Dirección general de Agricultura, es en el desarrollo, en el crecimiento y en la extensión dada al Servicio Nacional de Crédito Agrícola, tan acertadamente implantado en Julio de 1925 por el general Primo de Rivera, y en el que ha venido notándose un creciente aumento en el número de peticiones, pues que mientras en el primer año de su funcionamiento se concedieron préstamos hasta de cuatro millones de pesetas, para un total de 2.862 peticiones en 1926, el importe de los préstamos alcanzó la cifra de más de 5 millones de pesetas, que se distribuyeron entre 2.209 solicitantes.

El hecho de que a partir de marzo último fuese implantado el servicio de préstamos con garantía prendaria de una manera permanente, ha originado que aquella cifra de 4 millones se haya elevado a más de 18 millones de pesetas, repartidos entre 4.500 peticionarios. Esta progresión, en sentido ascendente refleja de modo evidente que el labrador español ha llegado a convencerse de que acudiendo al nuevo Servicio de Crédito Agrícola, se libra de las garras de la usura, de esa fe-

rible plaga que, desgraciadamente, tan extendida se ha en el campo. Hoy obtiene el agricultor los medios precisos para atender a los gastos extraordinarios que le exigen en determinadas épocas las labores del campo, pagando el módico interés del 5 por 100, desconocido hasta ahora en las operaciones crediticias corrientes en las comarcas rurales, cuya riqueza fundamental es la agricultura.

El labrador acude al Servicio de Crédito Agrícola de manera tan espontánea, por la facilidad que encuentra para conseguirlo y el módico interés para reintegrarlo. La Comisión Ejecutiva del Crédito Agrícola, admirablemente presidida por don Emilio Velando, sigue procediendo siempre con la mayor benignidad posible en las incidencias a que da lugar la aplicación de los preceptos que se rigen el Servicio de Crédito, siempre que ha resultado compatible con la seguridad de que los intereses del Tesoro no puedan ser defraudados. Y a esta plausible norma de conducta, obedece el que en los miles de miles de expedientes despachados, no halla surgido ni una sola protesta o simple queja por parte de los prestatarios, habiendo sido corrientes, por el contrario las muestras de agradecimiento de los que han disfrutado del beneficio.

Es además de señalar cómo la colocación de capital público en este Servicio de Crédito no puede ser objeto de preocupación en absoluto, ni para el economista ni para el financiero, creyéndola sustraida de los fondos públicos, porque del total de los préstamos concedidos desde la

implementación del servicio, se han recaudado ya más de 12 millones de pesetas, y los que hay en circulación están colocados al presente en una atención que, favoreciendo a los trabajadores de la tierra, rinde al Tesoro al 3,5 por 100 de interés, dado que el 15 restante está afecto a los gastos del Crédito y a los posibles fallidos, aún cuando todavía no haya habido necesidad de computar cantidad alguna por estos conceptos.

El desarrollo del Servicio de Crédito representa para la Dirección general de Agricultura un abrumador trabajo por el número de expedientes que se tramitan y despachan, pero a pesar de ello se realiza con toda normalidad por personal limitadísimo, gracias a la especial organización establecida desde su creación, lo cual constituye otro de los grandes aciertos del actual Director de Agricultura y Montes por sus especiales dotes de organización, sabiendo adaptar las exigencias del servicio a los medios disponibles. El señor Velando es un enamorado de la actual política social agraria, y suyas son las siguientes manifestaciones, con las que ponemos sin a esta información:

«La obra iniciada por el marqués de Estella, y proseguida con mayor extensión y alcance por el actual Gobierno, está llamada, en vista de los resultados obtenidos, a una mayor ampliación, haciéndola extensiva a otras bases de garantía. Así lo ha solicitado ya la Comisión Ejecutiva del Servicio, y espera que se conseguirá; es decir, que lo que empezó como ensayo de una política agraria, nunca aplicada en España por desgracia, a pesar de constituir los labradores más de la mitad de la población y recibir con su trabajo y esfuerzo la mayor suma de riqueza del país llegará a ser la obra social más grande por la extensión y eficacia de sus beneficios».

### La expropiación del rellano de la Catedral

## Ahora se puede hacer

«Pobre porfiado saca mendrugo», dice un refrán castellano. Nuestra tenacidad cuando queremos conseguir algo, es ilimitada; y así es como poco a poco vamos consiguiendo todo lo que pedimos.

Ahora tenemos que llevar adelante lo de la parada de automóviles en la Plaza de Hernández Amores, que hasta el momento no se ha podido hacer, porque así lo han querido las circunstancias y los hombres; ciertos hombres, no todos, porque había algunos partidarios de esta reforma; sin embargo, su buena voluntad se estrelló contra la ferocidad de los opositores.

Nunca podríamos pensar que nadie se opusiera a una reforma en nuestra ciudad, pero desgraciadamente no sólo se oponen, sino que lanzan a los cuatro vientos su desquiciada opinión; opinión que no es leal y desinteresada, a tes al contrario, mezquina, pequeña, interesada.

En la Permanente que se celebró hace unos meses, un

concejal tuvo esta feliz idea de ensanchar la Plaza de Hernández Amores tomando una pequeña extensión de terreno del rellano de la Catedral. Quedó en estudio y ya no se ha vuelto a hablar más de ello.

Es una pena, que pudiéndose hacer una hermosa plaza donde puedan colocarse los automóviles de servicio público, tengan que estar apilados unos con otros, estorbando el tránsito de los vlandantes.

Un ejemplo de la insuficiencia de esta plaza, es en esos días de gran fluencia de coches. El tránsito se hace imposible, y sin embargo queda una gran extensión de terreno completamente desierta detrás de los vehículos situados junto a las aceras.

Tenemos el convencimiento de que es ahora el momento oportuno para llevar a efecto esta importante reforma, pues dado el murcianismo del señor marqués de Ordoño, creemos no vacilará un instante en proceder a este tan necesitado ensanche.

### LA INTOLERANCIA DE SIEMPRE

## “La Verdad” respira por la herida

«La Verdad», en su edición de ayer hace un pequeño comentario a la nota de la Alcaldía respecto a la autorización de máscaras, el día de hoy.

Cuando recibimos la citada orden, esperábamos la protesta del serafico diario; pero no le vale de nada, porque la gente tiene mucha gana de divertirse, ya que no lo pudo hacer durante los tres días de Carnaval, gracias a un bando restringente, que proclamó el Ayuntamiento, con miras a deslucir tan hermosa fiesta «paganá».

El comercio, los vendedores ambulantes y los que se dedican a poner sillas en los paseos, fueron los que sufrieron los rigores del repetido bando y protestaban con razón muy justificada.

No hay derecho que en la mayoría de los pueblos de la provincia se haya celebrado el Carnaval lucidamente, sin atenderse más que a disposiciones acerca del mantenimiento del orden, como la bien dictada circular del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia mientras que en la capital quedara esta fiesta reducida a la mínima expresión, y aun así hubo gran número de máscaras. Lo que prueba la simpia que siente el pueblo por la celebración del Antrujeo.

Esa intolerancia que quiere «La Verdad» es irrisoria, ridícula e impropia en estos tiempos modernos.

## LEVANTE AGRARIO

traslada su domicilio  
Se pone en conocimiento de nuestros lectores y público en general, que la Redacción, Administración y Talleres de LEVANTE AGRARIO se trasladan a la calle de Granero número 3.

### La política y eficaz labor del Sr. Gobernador Civil

LA CAMARA AGRICOLA DE MAZARRON SE ADHIERE A LA U. P.

Se ha recibido en este Gobierno Civil una certificación de un acuerdo tomado en la última sesión de la Cámara Agrícola de Mazarrón, que es el de adherirse al partido de U. P.

Con ello, más de quinientos asociados de distintos partidos del campo, ingresan en la U. P. provincial, y dan prueba de haber apreciado en lo que vale la labor de justicia y equidad que viene realizando el Excmo. Sr. Gobernador civil don Emilio Amor, motivo de la decisión de la Cámara Agrícola de Mazarrón.

Seguramente, este ejemplo habrá de ser imitado por otras colectividades, confiadas como pueden estar de que esta Administración no es excepcional, sino normal, y para todos por igual.

### Noticiero local

Por nuestro estimado amigo el activo y conocido industrial don José Murcia Esclaya y bondadosa señora doña Remedios Abelán y para su hijo el competente viajante don Francisco, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Palmira Valcárcel Bacas, hija de nuestro querido amigo el probo funcionario oficial de la Secretaría de este Instituto don Esteban Valcárcel.

Los asistentes al simpático acto fueron espléndidamente obsequiados.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rúbrica, habiéndose concertado la boda para el próximo mes de mayo.

A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra la feliz pareja, la que hacemos extensiva a las respectivas familias.

De Cartagena, acompañada de su preciosa nieta Conchita Abellán Pagán, ha venido la distinguida señora doña Matilde Ayuso, viuda del que fué nuestro buen amigo don Antonio Pagán Cortés.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Ayer tarde, en la iglesia de San Lorenzo, fué bautizado el precioso niño que hace unos días dió a luz la esposa de nuestro buen amigo don Atanasio Abellán.

Fueron padrinos la distinguida señora doña Concepción Cañada viuda de Abellán, y el acaudalado industrial Francisco Rey Gomez, abuela y tío del neofito.

A los padres y demás familia reiteramos nuestra enhorabuena por tan frusto suceso.

### ORIENTACIONES

## COLOMBINESCA

A Carlos Ruiz-Funes Amorós, con emoción genuflexista...

La noche, la emoción, el estallido de las botellas del champán, el alma de la pagana... Elocuentemente ellos se hablan y disimulan—son tres, rubias, geométricas, con pandorillas azules—. Dicen cosas ecuanimes, soslayadoras. Indagan en el más allá, en sus mentes estáticas buscando la forma cilíndrica de las emociones perlasceas. Se definen, miran raudamente, con ética familiar. Arie, belleza, bombones de chocolate.

¿Es Colombino? ¿A dónde va Colombino en el baile estrepitoso, bajo las reberveraciones¿blancas?, verdes, grisáceas? ¡Oh! Colombina ríe y nos mira, embadurnada de colores, azabachesca y sentimental.

No podemos hablarle de Rusia y de sus noches inconcebibles. Ni de rubios, ni de Dostoiévski ni de la prosa de todas las finalizaciones donosamente espirituales. Le hablabremos de las flores de lisa, de la sopa de letras, de la sémola con *whiski*. Todo evaporado en la noche y en su poesía cinematográfica.

Permanece muda, admirando el empujado de las golas de los payasos y la música celestial. El disparate de la noche abigarrada tiende su red y se acerca de una sornpastosa de la fastuosidad.

Sofismos. Creemos obedecer a la sensación magnética del encanto risueño. Colombina sonríe desde una pandorilla, llevando la brillante chistera del Charlestone, como la propaganda de una sombrero. ¿Ha amado alguna vez? Averíguelo Vargas.

Poesía del momento, wagnerismo orquestal, morronguerismo cifrado. ¿Tú y yo? Tontería, abanicos y cascabeles, botones para una americana. ¡Uff! Horriblemente interesante. Ya está. Bien. Bambú.

### ENVIO

Para tí, lunático del micrófono, luz y sombra, emoción virtual. Recibe estas prosas profundas, recogidamente, con el vértigo de un bombón que sale disparado de una caja de sorpresas.

### PANTALÓN

### La cabalgata de las fiestas de abril

Mañana lunes, a las siete de su tarde, se organizará en la puerta del Ayuntamiento, la Cabalgata anunciadora de las Fiestas de Primavera, en la que, como en ocasiones anteriores, lucirá el clásico estandarte del Entierro de la Sardina y asistirán, para mayor realce, la banda de música, con cornetas y tambores, del Regimiento de Infantaría de Sevilla, y la de cornetas y tambores de tercer Regimiento de Artillería a pié.

También concurrirán, por invitación de la Alcaldía, el coche y bandera de la Sociedad «Casino de Murcia» y buen número de automóviles particulares.

### CRUZ ROJA

### Conferencia del Dr. Vinader

En el ciclo de conferencias de la Cruz Roja, para damas enfermeras, tocó el turno de la del miércoles próximo pasado al profesor de las de esta institución doctor don José Vinader Mazón, que calificó, modestamente, de peroración su interesantísima y amena conferencia, en la que demostró sus grandes conocimientos sobre el paludismo, tema que fué el de su conferencia.

Dada la importancia para nuestra región del problema tan capital como es la lucha contra el paludismo, además de la simpatía y afecto que se le profesa en la Cruz Roja al doctor Vinader, excusado es decir el mucho público que acudió a oírle en el que se destacaban las señoritas de López Higuera, Esteve, Ubeda, Abellán, la bondadosa hija de nuestro señor gobernador militar señorita de Pérez Núñez, de Mijangas, Ferreres y otras, presididas por la señora condesa de Falcón y

### Crónica de

### Sucesos

NO QUIERE PAGAR, PERO COBRA, EN CAMBIO

En Cieza, rifieron ayer dos individuos llamados José Santos Bernal y Francisco González Lucas.

Motivó la bronca el que Jesús negara a pagar a José un viaje que realizó a Caravaca en el auto de éste.

José, ante la rotunda negativa de Jesús, le infligió un golpe en la cabeza con un palo, produciéndole varias heridas.

### MUJERES QUE RIFEN

Por resentimientos de familia rifieron en Yecla Catalina Morales Sánchez, de 40 años Dolores Puche, de 19 y Barta Sánchez, de 29.

Esta resultó con una herida en la mano derecha.

### BUENOS CONSEJOS DE MADRE

La guardia civil de Mazarrón detuvo a Isabel Hernández, la cual condujo a su hija María Soriano Hernández, que robaba en la casa donde servía.

La chica así lo hizo y poco a poco fué instruyendo cantidades a su dueña Rosa Martínez, hasta quitarle quinientas pesetas, que tenía ahorradas.

Del hecho se ha dado conocimiento.

